

Sept-Îles doit à nouveau s'outiller pour l'avenir !

Par Jean-Guy Gougeon

Après avoir vécu des années florissantes durant la décennie soixante-dix, Sept-Îles a connu les affres de l'affaissement des marchés du fer à l'aube de la décennie suivante, alors que sa population a chuté de 35 000 à 22 000 âmes. Une situation qui a engendré une prudence dans les investissements, commerciaux comme industriels.

Même si les deux phases de l'Aluminerie Alouette ont permis la diversification industrielle longtemps attendue, cette prudence ne s'est jamais vraiment estompée. Cette crainte légitime risque aujourd'hui de ralentir la relance économique assurée qu'on connaîtra au cours de la prochaine décennie.

«Sept-Îles doit reprendre sa place comme terre d'accueil qui a fait sa notoriété à son origine. Les citoyens, comme leurs dirigeants, doivent investir et s'investir dans l'avenir de leur ville», croit Luc Dion, président de Développement Économique Sept-Îles (DÉSI).

Être terre d'accueil implique que les centaines de travailleurs attirés par les grands projets miniers et l'amorce de diversification économique qui se pointent doivent pouvoir y trouver tous les services, les accommodements essentiels susceptibles de les inciter à devenir de véritables Septiliens, au même titre que ceux qui ont bâti cette communauté au fil des soixante dernières années.

Au premier chef, les futurs résidents doivent pouvoir trouver à se loger, à des conditions raisonnables et disposer de services éducatifs, depuis la maternelle jusqu'au cégep, voire même jusqu'à l'étape universitaire.

Ils doivent pouvoir compter sur des facilités récréatives, sportives, culturelles qui n'ont rien à envier aux grandes agglomérations.

Au cours des prochaines semaines, dans cet espace, les citoyens de Sept-Îles pourront prendre connaissance de ce qui a été fait par les divers intervenants socio-économiques du milieu, des défis qui se posent afin que Sept-Îles soit en mesure d'accueillir ceux et celles qui lui permettront de franchir de nouvelles étapes afin d'assurer son avenir.

Des organismes comme Développement Économique Sept-Îles, Tourisme Sept-Îles, le Centre local de développement (CLD), le Port de Sept-Îles, la Chambre de commerce et l'ensemble des intervenants économiques partageront avec la population qu'ils desservent les informations dont ils disposent touchant tout autant l'histoire récente de Sept-Îles que ce qui se dessine. « Il est essentiel que les gens d'ici sachent ce qui se fait pour assurer l'avenir économique de notre communauté. « Il faut ensemble partager une vision et développer une économie, forte diversifiée, être fier de notre ville et sa région, ne pas craindre de s'engager dans cet avenir prometteur » de dire Luc Dion, un natif de Sept-Îles.

« C'est la période de forte croissance des années soixante-dix qui a influencé l'orientation de ma vie comme celle de nombreux Septiliens », de dire Pierre D. Gagnon, président-directeur général du Port de Sept-Îles et fier septilien.

« J'étais alors convaincu que je travaillerais plus tard dans notre belle région-ressource qui offrait autant de possibilités de carrière et je souhaitais grandement travailler pour une des minières. »

« Nous vivons présentement une période tout aussi riche que celle des années soixante-dix, sinon plus, en opportunités de développement, de création de richesse et de diversification de notre économie régionale pour le bien-être futur de nos collectivités. Nous devons saisir ces opportunités et être proactifs dans un contexte dorénavant où la notion de développement durable est à l'avant-plan et où la collectivité est maintenant un acteur important au support de son développement. Il est évident pour moi que l'expérience de tous nos gens et le savoir-faire (fer) nord-côtière seront appelés à être bien en évidence et porteurs de notre croissance dans le futur », de conclure monsieur Gagnon.

**Développer l'économie d'une région
c'est du temps beaucoup de temps !**

- Luc Dion



Luc Dion, président de
Développement Économique Sept-Îles



Pierre D. Gagnon,
président-directeur général
du Port de Sept-Îles